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FECHA: Septiembre 15 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Caen 3 malos; traían drogas” 

 
“Sigue la lluvia; Hidalgo, alerta por el huracán” 

 “Tres muertos y 79 derrumbes a causa de Ingrid” 

 “Hidalgo en fase de impacto por Ingrid” 

 
“Deja 3 muertos huracán Ingrid” 

 
“No llego” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“RECURSOS DESDE ISRAEL Y SINGAPUR” 

 
“Ordena EGS dispositivo integral para los festejos” 

 
“La CNTE anuncia regreso al Zócalo” 

 
“Aqueja extorsión hasta a farmacias”  

 “CNTE realizara mas bloqueos; anuncia que regresara al Zócalo” 

 
“Profesores ya se organizan para volver al Zócalo” 

I N S T I T U C I O N A L 

Crónica-Anticipa Pfeiffer probable recorte a plantilla en IEEH: Confirmó el consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que habrá una reestructuración al interior de las 
coordinaciones ejecutivas y otras áreas, por lo que aunque carecen de un anteproyecto de presupuesto definido, es muy 

probable que la plantilla laboral disminuya para el 2014. De acuerdo con el titular del instituto, el órgano electoral cuenta 
con 100 personas que laboran en las seis Coordinaciones Ejecutivas, Comunicación Social e Informática, las cuales 

trabajaron durante la contienda del pasado 3 de julio; sin embargo, los próximos tres años la instancia no organizará 

comicios locales. “Podría haber una reestructuración al interior del IEEH, tenemos que esperar a ver un poco qué le 
espera al organismo, hoy lo que buscamos es un Instituto de Participación Ciudadana, ese tipo de temas los estamos 

analizando con los partidos políticos, pero seguro que habrá una reestructuración”. El pasado 6 de septiembre, todas las 
coordinaciones y áreas entregaron su anteproyecto de presupuesto y el programa operativo para 2014, además los 

titulares de unidades de Radio y Televisión, Comunicación Social e Informática plantearon sus propuestas, a fin de que el 

área de administración realice el concentrado para cuantificar los precios correspondientes al material que requiere el 
IEEH en cuestiones de papelería u otras actividades. A más tardar el 30 de octubre el Consejo General del IEEH 

aprobará el proyecto de presupuesto para el ejercicio 2014, esta cantidad la considera el gobierno del estado dentro de 
su carpeta de egresos y el Congreso local ratifica los montos a ejercer. “Desde luego que el anteproyecto tiene que ver 

con infraestructura y estamos revisando sobre todo en cuestiones de informática para mejorar el desempeño del 
instituto, además de programas de capacitación y educación cívica para la etapa que sigue; desde luego vienen muchas 

actividades que son preparatorias para el 2016”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-México requiere de reformas estructurales: Ricardo Crespo: El presidente estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo, señaló que las iniciativas de reforma que ha presentado el presidente de la República, Enrique Peña Nieto 

–la energética y fiscal-, son reformas estructurales que requiere México. “Se está trabajando con ellas con una visión muy 
clara en fortalecer la economía del ciudadano y de la familia”, aseveró. Según Crespo Arroyo las políticas del Partido 

Revolucionario Institucional serán aquellas en las que el ciudadano esté cada vez mejor. En cuanto a la propuesta de 

gravar impuestos a las colegiaturas de planteles educativos privados, el dirigente estatal dijo que se trata de una medida 
de “que pague el que más tiene, generar mayores equilibrios”. Consideró que las contribuciones que se hagan de la 

reforma fiscal, “se enfoquen a las necesidades de las grandes mayorías”. Por otra parte, el senador priista, David 
Penchyna Grub, presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, reconoció que hacer una reforma 

energética que beneficie a los mexicanos traerá un alto costo que valdrá la pena pagar, para transformar al país. En su 
participación en la reunión de la Comisión de Ciencia y Tecnología, presidida por el senador Alejandro Tello Cristerna, 

Penchyna anunció que a finales del mes de septiembre se llevarán a cabo foros vinculativos, con todos los sectores de la 

sociedad, para avanzar en octubre hacia un dictamen de reforma energética consensuado con todas las fuerzas políticas. 
Por su parte, Alejandro Tello se comprometió a que la Comisión a su cargo escuchará las aportaciones de la comunidad 

científica, ante la importancia de incluir en la Reforma Energética sus conocimientos. Finalmente, el senador Penchyna 
Grub destacó: “debemos abrir la mente y poder encontrar fuentes energéticas alternativas que tiene nuestro país, 

queremos hacer una legislación robusta, contemporánea pero con visión de futuro, una legislación que aunque sea 

controvertible su discusión no nos amarre las manos para poder construir una legislación donde hagamos más 
competitivo al sector, donde le apostemos a la productividad y donde podamos aprovechar la riqueza energética que 

tenemos”. En tanto, la diputada federal del PRI, Paloma Villaseñor Vargas, señaló que el PRI asumirá el costo político de 
las reformas que ha presentado la administración federal. Aseguró que las reformas energética, educativa y fiscal buscan 

el bienestar de la ciudadanía. “Todos vamos a asumir el costo político de las acciones que tomemos y si haber legislado 
para tener maestros que se capaciten y puedan ser evaluados es un costo político que tenemos que pagar, sí, por 

supuesto que sí lo vamos a tener que pagar”, aseveró. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

El Independiente-Recibe Hidalgo financiamiento de Israel para temas ambientales: En el último año Hidalgo 
recibió apoyo económico de países como Israel y Singapur a través de becas que ascienden a 200 mil pesos, para 

capacitación de funcionarios públicos en temas de protección y manejo ambiental. Estos beneficios responden a las 

relaciones bilaterales de trabajo con diversos países, permitiendo posicionar agendas a nivel internacional, así como la 
constante vinculación y desarrollo de proyectos con agencias de cooperación. Además, el gobierno de Hidalgo consolidó 

en los últimos dos años alianzas comerciales, académicas, tecnológicas, culturales y de procuración de justicia con otras 
ocho naciones, subraya el tercer informe de la administración estatal. La agenda de cooperación internacional remarca 

acuerdos con China, Corea del Sur, Francia, Alemania, Estados Unidos, Japón, Reino Unido y Colombia; destaca 
capacitación técnica de coreanos para un parque industrial en la zona del Altiplano. La cooperación con la República 

Popular de China, producto del hermanamiento con la provincia de Henan, permite intercambios académicos entre la 

Universidad de Zhongyuan y la Tecnológica de Tulancingo, para promover el aprendizaje de idiomas. El esquema de 
colaboración con la República de Corea dentro del programa Knowledge sharing program (KSP), primero en su tipo en 

México, reconoce trabajo conjunto para adoptar tecnología y prácticas coreanas en temas relacionados a la industria 
metalmecánica. En el marco de este proyecto de cooperación efectuaron tres misiones de trabajo por parte de un grupo 

de expertos coreanos a Hidalgo y una de funcionarios hidalguenses a Corea, a fin de conocer mejores prácticas en 

materia de innovación tecnológica. En febrero pasado expertos coreanos presentaron un análisis que destacó profundas 
áreas de cooperación con Hidalgo en la industria de autopartes, a través del establecimiento de un Centro de 

Cooperación México-Corea en la entidad. A través del Senior Experten Service (SES), con apoyo de la representación 
alemana impulsan el fomento a la competitividad e innovación empresarial y gubernamental, mediante la transferencia 

tecnológica y de conocimientos con servicios de expertos. En el último año de trabajo el programa de cooperación con el 

SES desarrolló 28 misiones de campo con 8 millones 960 mil pesos invertidos en el estado, indica el documento que 
presentó el Poder Ejecutivo en el marco del tercer informe. Combate a tuberculosis En colaboración con la Agencia de 

Cooperación para el Desarrollo de Estados Unidos, Hidalgo recibió capacitación para funcionarios públicos en el marco del 
Nuevo Sistema de Justicia Penal, en temas de salud y combate a la tuberculosis. En junio el embajador de Estados 

Unidos en México, Anthony Wayne, realizó visita de trabajo con el objetivo de detectar temas de cooperación con la 
entidad en materia de seguridad y desarrollo económico. Esta ocasión Hidalgo activó la alerta Amber, incorporándose a la 

red internacional de autoridades, organizaciones no gubernamentales y medios de comunicación para la reacción 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e1ca515285c1666b345ada0436276fc0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e1ca515285c1666b345ada0436276fc0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e1ca515285c1666b345ada0436276fc0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e1ca515285c1666b345ada0436276fc0
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inmediata en caso de robo, extravío o secuestro de menores de 18 años. Este mes, David Wootton, vicealcalde de 

Londres, y la embajadora del Reino Unido en México, Judith MacGregor visitaron Mineral del Monte con la intención de 

fortalecer vínculos históricos de amistad, mediante la instalación de un museo y la réplica del Festival del Paste en la 
ciudad de Cornwall. Además, a través de la Secretaría de Turismo generan vínculos de cooperación para lograr que el 

panteón inglés, localizado en dicho municipio, sea reconocido como sitio asociado al patrimonio minero de la región de 
Cornwall. Como resultado del convenio establecido entre el DIF con el Museo de Arte Contemporáneo de Colombia, 

Pachuca albergó la exposición Testimonios de la barbarie del artista colombiano Fernando Botero. Durante noviembre 

pasado, empresarios y autoridades visitaron aquel país sudamericano para conocer los procesos operativos de la empresa 
Transmilenio, que servirán como base para ejecutar nuevo sistema de transporte Hidalgo, Tuzobús. En abril de 2013, el 

embajador de Japón en México, Shuichiro Megata arribó a Hidalgo con la intención de fortalecer lazos de vinculación 
académica y capacitación en materia de transferencia de tecnologías, investigación e innovación. Durante el último año 

de trabajo, tanto la provincia de Los Alpes de Costa Azul como la de Arles, Francia, entablaron temas de inversión en 
materia de diseño y tecnologías dentro de la Ciudad del Conocimiento y la refinería en Tula. (Gerardo Neria, pagina 

06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Lluvias dejan saldo de 3 muertos y 79 derrumbes: Un saldo de tres personas muertas y 79 derrumbes es 

el saldo preliminar por las lluvias torrenciales en Hidalgo provocadas por el paso del huracán Ingrid, informaron 

autoridades estatales. De acuerdo con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, se confirmó el fallecimiento de tres personas 

en el municipio de Pisaflores, quienes fueron arrastrados en su vehículo por la fuerza de la corriente al intentar cruzar un 
arroyo. Tras encabezar la sesión del Comité Estatal de Emergencias, el mandatario informó también que el río Venados 

en la Vega de Metztitlán se desbordó, afectando únicamente a tierras de cultivo. Además, reveló que el balance 
preliminar reporta 48 derrumbes en vías estatales y 31 en vías federales, lo que da un total de 79 incidentes en 

carreteras del estado. “En Pisaflores un vehículo fue arrastrado por la corriente al cruzar un arroyo. Falleciendo tres 

personas. Únicos afectados en este momento (…) el río Venados se desbordó pero solo afecta a tierras de cultivo”, 
escribió el gobernador en su cuenta de twitter @Paco_Olvera. Comunicó que son hasta el momento tres comunidades 

con dificultad de acceso, las cuales están en las zonas de los municipios La Misión, en la Sierra y en la carretera hacia 
Huehuetla, en la Huasteca. De los 48 derrumbes que se han presentado en las regiones de la Sierra Gorda, la Huasteca, 

Sierra Alta y la Otomí-Tepehua, 37 están en atención, el resto no representan riesgo para la población. Durante la 
reunión de seguridad, se informó que hasta el momento no hay colapso ni situación catastrófica por las precipitaciones. 

Ante ello, el mandatario indicó que las dependencias de la administración estatal están en alerta permanente para brindar 

atención y una reacción inmediata ante cualquier contingencia. Olvera Ruiz instruyó al secretario de Salud, Pedro Luis 
Noble Monterrubio para que se realicen las acciones sanitarias preventivas en la zona norte del estado. Pidió también al 

secretario de Obras Públicas, Jesús Romero Quintanar, se movilice la maquinaria de la dependencia a las zonas 
afectadas. Subrayó que hasta el momento no se tiene una amenaza de riesgo mayor y exhortó a los presidentes 

municipales estar pendientes de las condiciones meteorológicas y en permanente coordinación con las instancias 

estatales y federales. En tanto el subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, señaló que 
se monitorean de manera permanente en las regiones de la Sierra Gorda, la Huasteca, Sierra Alta y la Otomí-Tepehua. 

“Los municipios tienen acceso a sus cabeceras y hay caminos estatales alternativos para llegar prácticamente a todas las 
comunidades del estado en mayor o menor dificultad”, sostuvo. Mencionó que las tres comunidades de La Misión están 

siendo atendidas con despensas, cobijas, colchonetas y atención médica. Agregó que las afectaciones están focalizadas 

en cerca de 15 municipios como Tlanchinol, Huautla, Huehuetla, Yahualica, Calnali, La Misión, Pisaflores, Jacala, 
Ixmiquilpan y Metztitlán. Suybrayó que las lluvias continuarán por lo menos hasta este lunes, por lo que pidió precaución 

a la población. “Si bien no esperamos lluvias torrenciales, sí estamos en un rango de lluvia intensa todavía de aquí al día 
16 por lo menos, que tengamos precaución, sobre todo la gente de la zona norte del estado, la estamos instando a no 

salir a carretera a menos que sea imperioso, estamos en un momento de guarecimiento porque el impacto del fenómeno 
continúa”, sostuvo el jefe de los rescatistas del estado. Mantenerse informado. Autoridades del estado señalaron que 

será el Sistema Radio y Televisión de Hidalgo el que habrá de informar y orientar a la población acerca de las zonas 

afectadas y las precauciones que debe de tomar. En tanto, el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), Gerardo Salomón Bulos, informó que en la carretera federal Pachuca-Huejutla, en sus puntos Zacualtipan-
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Tlanchinol existen 31 derrumbes, de los cuales ocho son de consideración ya que se tiene circulación en un solo carril. De 

igual modo, el delegado de la Comisión Nacional del Agua, Benjamín Rico Moreno, señaló que las próximas horas se 

prevé que la tormenta tropical Ingrid, pueda tocar tierra como huracán categoría 1. El Comité es integrado por las 
secretarías de Gobierno; Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano; Seguridad Pública; Desarrollo Social; Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial; Salud; Finanzas y Administración; el Sistema DIF estatal; así como diversas 
delegaciones del gobierno federal y la Décimo Octava Zona Militar. (Alejandro Reyes/Pachuca) Claves. Las acciones. El 

subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, señaló que se ha desplazado a 500 personas 

y 60 máquinas para atender las contingencias. Indicó que se ha exhortado a los presidentes municipales que evacúen a 
la población en caso de ser necesario ante cualquier contingencia por las lluvias o derrumbes. El sistema DIF estatal 

informó que cuenta con 497 refugios temporales en diferentes municipios, así como centros de acopio de alimentos en 
coordinación con las instancias asistenciales. (Alejandro Reyes, pagina 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Instruye EGS acciones para 15 y 16 de septiembre en Pachuca: A fin de celebrar las fiestas patrias en 
un ambiente familiar y de paz social, el alcalde Eleazar García Sánchez instruyó la ejecución de un operativo integral de 

vigilancia para este 15 y 16 de septiembre, donde participará personal de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad, 

Protección Civil y Servicios Municipales. Informó el alcalde que con el objetivo de optimizar las acciones a favor de la 
ciudadanía, las dependencias capitalinas se coordinarán con sus contrapartes estatales para instrumentar acciones 

efectivas de vigilancia, por lo que serán instalados cuatro filtros de seguridad con arcos detectores de metales. Por su 
parte el titular de Seguridad Pública municipal, Rafael Hernández Gutiérrez, detalló que los puntos donde se ubicarán 

dichos arcos detectores son: en la glorieta Revolución, en Matamoros en su intersección con Xicoténcatl, en avenida 

Juárez y Gómez Pérez, así como en la calle de Guerrero. El responsable de Seguridad Pública capitalina, al aseverar que 
queda prohibida la venta y uso de pirotecnia, agregó que realizarán supervisiones permanentes mientras duren los 

festejos, para detectar y en su caso sancionar a personas que violen esta disposición. Así mismo el alcalde de Pachuca 
recordó que otra de las restricciones a los asistentes a la ceremonia del Grito de Independencia es el ingreso de botellas 

de vidrio, además de estipular la importancia de respetar las indicaciones de los agentes de tránsito para evitar 
congestionamientos viales. El munícipe hizo un llamado a los asistentes para que tengan especial cuidado con los niños. 

Al respecto dijo que en caso de extravío de menores o adultos mayores pueden hacer el reporte correspondiente para 

que lo voceen en los módulos de atención ciudadana, que también estarán instalados en la periferia de la Plaza Juárez. 
En su turno el director de Protección Civil municipal, Enrique Padilla Hernández, informó que la dependencia a su cargo 

apoyará a través de supervisiones en los puestos de comida, en los que se verificará que cuenten con la medidas de 
seguridad requeridas, como el servicio de energía eléctrica y las instalación gas adecuadas, las cuales deben contar con 

mangueras y reguladores en buenas condiciones, además de contar con extintor y un botiquín de primeros auxilios. 

Padilla Hernández subrayó que se contará también con las unidades de apoyo como camión de bomberos, ambulancia, 
unidad de rescate y servicio de emergencias. El director de Protección Civil puntualizó que los reportes vía telefónica 

pueden hacerse al 066 y al 7 19 24 43 en la extensión 110. En su momento el titular de Servicios Municipales, Levi Leines 
Rodríguez, expuso que en estos festejos se instalarán 318 comerciantes en las inmediaciones de la Plaza Juárez, los 

cuales contarán con el apoyo de personal de Limpias, Alumbrado Público y Mercados, Comercio y Abasto, así como de la 

Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios de Hidalgo (Copriseh). (Milton Cortés, pagina 03) 

El Independiente-Remodelarán casa de cultura en Pachuca hasta finales de año: Por falta de recursos 

federales, la renovación de la casa de la cultura de Pachuca iniciará hasta final de año a pesar de anunciar dicho proyecto 
a principios de agosto, reconoció el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. “Antes que termine 2013 arrancaremos, 

pues hubo un retraso de la partida que tocaba del recurso federal para la remodelación, en inversión tripartita de millón y 

medio”, afirmó. En entrevista, el munícipe aseguró que la aprobación del proyecto no fue sencilla, sin embargo en 
diciembre iniciaría la remodelación de oficinas, además de techado en el patio del inmueble, utilizado para eventos 

culturales. “Así como nosotros, muchos municipios solicitan estos recursos, pero afortunadamente fue aprobado (el 
proyecto) y esperamos que antes de concluir el año empecemos labores”, reiteró. García Sánchez reconoció que el actual 

edificio cuenta con diversas goteras, lo que hace imprescindible la remodelación. El recurso fue obtenido a través de del 

Programa de apoyo a la infraestructura cultural de los estados (PAICE), destinado a dar beneficio para rehabilitar, 
remodelar, equipar y dar mantenimiento a casas y centros de cultura; el monto para el espacio de Pachuca será de millón 

y medio de pesos. (José Manuel Martínez, pagina 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que este domingo los festejos del Grito de Independencia estarán marcados por la presencia de lluvia pues de 
acuerdo con los pronósticos climatológicos habrá precipitaciones torrenciales en el norte y partes del sur del estado; 

la vigilancia especial se centrará en acciones de Protección Civil más que de seguridad pública e incluso en municipios 

como Huejutla, Xochiatipan, Huazalingo y Lolotla se analiza suspender los actos cívicos en plazas principales como 
medida de precaución. 

:Que no todo es culpa de la lluvia pues ayer dos conciertos se cancelaron por cuestiones externas a los fenómenos 

meteorológicos; primero, el anuncio de que el cantante español Julio Iglesias no se presentaría en Mineral de la 

Reforma debido a fallas en el sistema de audio del evento, sólo fue el preámbulo para la noticia que se dio minutos 
después en Pachuca, en donde la cantante Ximena Sariñana también informó que a causa de incumplimiento de 

parte del empresario quedaba cancelado su evento. Dos conciertos fallidos en una tarde-noche en, todo un récord. 

:Que en Tepeapulco la administración municipal pasa por mal momento dados los lamentables hechos ocurridos en 

una fiesta donde convivían los funcionarios de esta administración. Y es que el alcalde Alberto Franco tiene mucho 
que explicar ante lo que se denunció por parte de personal de la administración municipal, pues se dice que tras su 

informe de labores en días pasados hubo un festejo que duró varias horas y terminó en golpes entre mismos integrantes 
del equipo de trabajo local. 

:Que hablando de informes municipales, a muchos no les ha ido nada bien y tal es el caso de la alcaldesa de Villa 
de Tezontepec, Amalia Valencia Lugo, pues la abanderada por Nueva Alianza sufrió los reclamos de maestros y 

padres de familia por no sumarse al apoyo en contra de la reforma educativa, cuando en campaña pidió la unidad del 
magisterio en torno a su figura política y dicen que ahora no quiere saber nada de los profesores que la impulsaron a 

ganar la elección. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
“Debemos abrir la mente y poder encontrar fuentes energéticas alternativas que tiene nuestro país, queremos hacer una 

legislación robusta, contemporánea pero con visión de futuro donde hagamos más competitivo al sector” 
Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente Estatal del Partido Revolucionario Institucional 
 

“Si bien nos esperamos lluvias torrenciales, si estamos en un rango de lluvia intensa todavía de aquí al día 16 por lo 

menos, que tengamos precaución, sobre todo la gente de la zona norte del Estado, la estamos instando a no salir a 
carretera” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre lluvias 

 

“El reblandecimiento de cimentaciones de algunas casas es lo que tenemos, porque hay demasiada humedad, pero 
todavía no tenemos daños donde tengamos algo que lamentar, estamos al pendiente la Secretaria Publica como 

Protección Civil y Cruz Roja” 
 Juan Carlos Vega Casco 

Secretario de Seguridad en Huejutla 

 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Ofrecer a la población capitalina las mejores condiciones de seguridad al acudir a una celebración como la del Grito de 
Independencia en Plaza Juárez es un compromiso por parte de las autoridades locales, que coordinan esfuerzos entre las 

dependencias para evitar cualquier riesgo. En este marco las instrucciones del alcalde Eleazar García  son claras, pues el 
objetivo primordial es dar certeza para gozar los espectáculos que prepara en esta fecha el gobierno estatal, por lo que 

habrá distintos filtros y operativos. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Luz Elena Sánchez: La directora del Sistema DIF Hidalgo mantiene un ritmo de trabajo permanente y en horas 

extras incluso ante la proximidad del informe que rendirá ante la ciudadanía la titular del organismo asistencial, Lupita 

Romero. Cada detalle es cuidado por Sánchez Tello para que todo salga de la forma más adecuada y los hidalguenses 
sepan en qué consiste cada acción. 

Abajo-Gianelli Hernández: La directora de Reglamentos y Espectáculos del ayuntamiento de Atitalaquia cobra a los 

establecimientos con base en la premisa: “dependiendo del sapo es la pedrada”, pues carece de una tarifa aprobada por 
el cabildo. Cuando le preguntan cómo determina entonces el cobro a los establecimientos, hace uso de la prepotencia y 

amenaza con el uso de la fuerza pública para que nadie la cuestióne.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MORDIDAS 

Personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) anda a todo lo que da por distintas colonias de la 
capital hidalguense, pues al parecer hay una orden central de analizar conexiones e identificar anomalías; 

lo interesante del caso es que algunos de estos supervisores hacen caso omiso de los miles de “diablitos” 

con los que algunos habitantes de plano evaden el pago del servicio y sólo se dedican a hacer ver los 
errores a los propietarios de negocios establecidos, con la consabida “mordida” que ello implica para no 

propiciar el corte del suministro en la energía eléctrica. Si la dependencia pretende acabar con estos “males”, 
debería empezar por erradicar tantos vicios al interior de la paraestatal y cobrar lo justo. 

RETRASOS 

Aunque el proyecto para que las credenciales de alumnos y personal docente de la UAEH cuenten con un 
chip inteligente debería avanzar, resulta que eso no ocurre porque el Patronato no cumplió 

especificaciones sobre material solicitado por investigadores encargados de esta tarea. La calidad 

insuficiente de éste, así como de utensilios para ejecutar la estratega, mantiene en pausa al resto de los 
colaboradores. La fecha para retomar propiamente el proyecto aún no es confirmada. 

PETULANCIA 

Pasarse por alto principios básicos del sol azteca y el estado de derecho se convirtió en una constante para 
el acalde de San Salvador, Ismael Cruz Martínez, quien al considerase el personaje más importante del 

municipio dejó de escuchar consejos. Su petulancia lo llevó a tomar decisiones como no solicitar la 
anuencia del cabildo para ejecutar varias acciones, entre ellas su viaje a Estados Unidos; asimismo, sin 

importarle ser un funcionario público, decidió en su momento apoyar abiertamente a la candidata 

perredista a diputada local. 

COLGADO 
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Hablando del tema, el poco carisma y prepotencia con el que se maneja el alcalde de Chilcuautla, Silvano 

Ramos López, propició que varios de sus invitados, entre ellos políticos y líderes locales, lo dejaran 

plantando durante su segundo informe de actividades. Debido a la poca o nula asistencia de invitados, este 
evento tuvo un retraso de dos horas, mientras que algunos funcionarios trataban de sacar gente de las 

comunidades para que acudieran al evento.  

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-La CNTE anuncia regreso al Zócalo: Un día después de que la Policía Federal desalojara el Zócalo, la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y organizaciones afines acordaron “retomar” este espacio el 

próximo miércoles. Ayer durante el segundo encuentro nacional magisterial se planteo que el entorno será con una mega 
marcha del Monumento a la Revolución a la Plaza de la Constitución. De acuerdo con Miguel Mancera, en el nuevo 

campamento del magisterio hay al menos 500 personas, pero la dirigencia del CNTE asegura que son 14 mil quienes aun 

se movilizan en la Ciudad de México. Los maestros reunidos en el auditorio de la Sección 9 del DF, determinaron que a 
partir de las 10 a.m. del próximo miércoles iniciara la salida de los contingentes rumbo a la plancha del Zócalo. Hoy, los 

profesores realizaran una marcha de la Estela de Luz al Monumento a la Revolución. Al término darán un grito de 
resistencia paralelo a la ceremonia oficial por el Aniversario de la Independencia de México que encabezara el Presidente 

Enrique Peña Nieto. Además, aprobaron un paro cívico nacional de 48 horas a partir del jueves. En Oaxaca, unos mil 
integrantes del Frente Único de Lucha para reconstruir la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca, paralizaron parte 

del Centro Histórico de la capital con marchas y bloqueos, además de permitir el libre paso en la autopista del DF. En 

tanto ayer por la noche fuentes de la PGR informaron  que 25 de las 31 personas detenidas el viernes durante el desalojo 
del Zócalo esperaban su liberación en el transcurso de las próximas horas tras el pago de una fianza mínima, pues el 

delito que se les imputo no es federal. (Natalia Gómez, primera plana)  

La Jornada-Profesores ya se organizan para volver al Zócalo: La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) buscará este miércoles 18 reinstalar el plantón que mantuvo en el Zócalo capitalino hasta el viernes 

pasado, cuando fue desalojado por la Policía Federal. La acción iniciará a las 10 de la mañana con una marcha que 
partirá del Monumento a la Revolución, donde ahora se ubica el campamento. Además, este domingo 15, a partir de las 

5 de la tarde, realizará una megamarcha de desagravio de la Estela de Luz al mencionado monumento. Allí la CNTE 
efectuará un festival cultural y una ceremonia del Grito de Independencia en rebeldía, en rechazo al autoritarismo del 

gobierno priísta. Llamó también a un segundo paro cívico nacional para el jueves 19 y viernes 20 de este mes, que 

incluye una marcha a Los Pinos y movilizaciones en los estados. Y el sábado 21 realizará el tercer Encuentro Nacional 
Magisterial Popular. Seguimos en rebelión, en desobediencia civil, dijo la coordinadora. El plan de acciones fue decidido 

ayer precisamente durante el segundo Encuentro Nacional Magisterial Popular, en el que participaron representantes de 
varias secciones sindicales y de diversas organizaciones sociales. Otro acuerdo del encuentro, celebrado en la sección 9 

del Distrito Federal, fue avanzar en la unidad nacional y en el proceso de acumulación de fuerzas con sectores y 

organizaciones que están en contra de las reformas educativa y energética, a las que se calificó de neoliberales. Cada vez 
somos menos un movimiento magisterial y más un movimiento popular, dijo el dirigente de la sección 14 de Guerrero, 

Gonzalo Juárez, quien luego del encuentro dio una conferencia de prensa junto con Rubén Núñez, de Oaxaca; Francisco 
Bravo, del Distrito Federal, y Juan José Ortega, de Michoacán, entre otros, quienes reiteraron sus demandas de derogar 

la reforma educativa y de dialogar directamente con el presidente Enrique Peña Nieto. Afirmaron que, tras la represión 

del viernes, tenemos la moral y el ánimo muy en alto. Agregaron que el desalojo del Zócalo fue un acto reprobable, 
puesel gobierno federal nuevamente impuso la fuerza pública ante el derecho de los maestros. El gobierno y sus leyes 

han sido rebasados por poderes fácticos que no corresponden a la realidad de un país como el nuestro. Por la noche, 
delegados sectoriales y regionales de la sección 22 de Oaxaca retomaron los trabajos de su asamblea estatal en el 

auditorio del Sindicato Mexicano de Electricistas, donde se deberá definir si habrá o no un reforzamiento masivo de su 
campamento en el Distrito Federal. Dirigentes magisteriales informaron que hay una orientación para permanecer hasta 

el 17 de septiembre, y luego volver a valorar las condiciones que enfrentamos, pero la propuesta es impulsar 

movilizaciones para este domingo y lunes. No obstante, reconocieron que algunas de las delegaciones del magisterio 
oaxaqueño están bajo mucha presión porque les quieren reabrir las escuelas, y se percibe la necesidad de ir a hablar 

nuevamente con los padres de familia para bajar información. Hasta el cierre de esta edición continuaba el encuentro, 
que concluirá en las primeras horas de este domingo. (Arturo Jiménez, primera plana)  
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Excélsior-CNTE realizara mas bloqueos; anuncia que regresara al Zócalo: Los integrantes de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunciaron que reanudarán sus movilizaciones y que reinstalarán su 

campamento en el Zócalo del Distrito Federal, del que fueron desalojados el pasado viernes por la Policía Federal.   Las 
dirigencias de la disidencia magisterial que se opone a la reforma educativa acordaron que desde hoy retomarán sus 

protestas. Este día tienen planeado marchar a las 17 horas de la Estela de Luz al Monumento a la Revolución, donde se 
encuentra su campamento. El miércoles pretenden salir a las diez horas del Monumento a la Revolución a la plancha del 

Centro Histórico para ocupar de nuevo el primer cuadro del Distrito Federal. El jueves marcharán del Zócalo a Los Pinos y 

al mismo tiempo comenzarán un “paro cívico nacional” de 48 horas. CNTE planea recuperar el Zócalo La estancia en 
el Monumento a la Revolución es temporal. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) planea 

retornar el Zócalo capitalino el próximo miércoles con una marcha, en la que estarán acompañados por más de 100 
organizaciones civiles. Durante el Segundo Encuentro Nacional Magisterial, integrantes de la Coordinadora, acordaron 

que para ese día partirán a las 10:00 horas del Monumento donde se encuentran desde el pasado viernes hacia la Plaza 
de la Constitución, a fin de volver a instalar el plantón que mantuvieron hasta que tuvieron que desalojarlo para la 

celebración del Grito de Independencia. Rechazan debilidad. Sin embargo, aseguraron que haber tenido que liberar el 

Zócalo capitalino no los debilita, porque su movimiento es de resistencia y en ese sentido advirtieron que su presencia en 
la Ciudad de México será “permanente”. El secretario de la Sección 18 aseguró que a pesar del agravio que les hicieron 

tanto el gobierno federal como el del Distrito Federal, “hay una gran fortaleza en la CNTE y así se siente. Ni cansados, ni 
temerosos, fuertes y vigentes”, por lo que de ningún modo se sienten debilitados. Incluso lanzó la advertencia de que el 

plantón en la Ciudad de México será permanente. “No tenemos tiempo, estaremos analizando día con día lo que se 

resuelva en ese tema y además de las movilizaciones en el corazón del país, también se realizarán de manera simultánea 
en todo el país”, enfatizó. Convencimiento. Y aunque “haya detractores del movimiento”, afirmaron que quienes los 

critican no son la gente que tiene en riesgo su salario o su alimentación, y por ello “estamos convencidos de que 
tendremos que regresar al Zócalo”, aseveró Juan José Ortega. Por su parte, Núñez responsabilizó al gobierno federal y 

del DF de la desaparición de dos maestros y que garanticen la libertad de los maestros, porque la CNTE está elaborando 
un recuento de profesores que fueron lastimados, detenidos o desaparecidos. El plantón lo instalan a medias. Tras el 

desalojo de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del Zócalo capitalino, los 

maestros que se trasladaron a la Plaza de la República tuvieron que montar un plantón a medias, en el que muy pocas 
casas de campaña lograron instalarse en una superficie inclinada y con poca luz. La primera noche fuera del Zócalo y en 

un nuevo escenario adornado por un enorme monumento, la humedad de la lluvia no sólo penetró sus huesos, la 
impotencia, el coraje y la sicosis también se apoderaron de los profesores que tuvieron que pernoctar en la Plaza de la 

República. (Lilian Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que quienes alientan el rumor de que Manuel Granados, presidente de la ALDF, sustituirá a Rodolfo Ríos en la 
procuraduría capitalina se llevaron un chasco, por decir lo menos, ayer tras la reunión plenaria del grupo parlamentario 

del PRD en Cuernavaca. 

Ahí, el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, no solo reconoció el trabajo de Granados en la Asamblea, 

sino que además dejó bien claro que, en Donceles, hay Manuel para rato. 

:Que Granados salió doblemente fortalecido con el espaldarazo de Mancera, pues, además de callar a los promotores 

de cambios en el GDF, también le puso un estate quieto a los legisladores del grupo de René Bejarano, quienes han 
intentado más de una vez desconocer y hasta quitar del cargo al líder de la ALDF. 

:Que el próximo miércoles en el CEN del PAN, su presidente Gustavo Madero presentará, junto con los coordinadores 
en el Senado, Jorge Luis Preciado, y en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, su propuesta de reforma 

político-electoral. 

En el evento, en el que también lo acompañará Ernesto Cordero, Madero amagará al gobierno federal una vez más 

con que esta propuesta es prioritaria, por lo que “no apoyarán” las propuestas energética y hacendaria del 
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presidente Enrique Peña Nieto hasta que, por lo menos, les den el Instituto Nacional de Elecciones. 

:Que la PGR inició una investigación para detectar sobre todo en el norte del país a la organización u organizaciones que 
están detrás del cobro de derecho de piso a la cúpula del sector privado, que hace unos días pidió la intervención de las 

fuerzas armadas ante el incremento de 25 por ciento en secuestros y extorsiones. 

El titular de la dependencia, Jesús Murillo Karam, giró instrucciones precisas para dar seguimiento e informar de los 

avances a los empresarios. 

:Que quien el viernes jugó un papel fundamental en el desalojo del Zócalo fue el famoso comandante Espartaco. 

Resulta que cuando la Policía Federal comenzó a replegar a los maestros de la sección 22 de Oaxaca sobre 20 de 

Noviembre hubo un momento en el que los policías no sabían si seguir avanzando o retirarse. Entonces el mando llegó 
corriendo y batiendo palmas para animar a sus muchachos a seguir avanzando al tiempo que tomaba un escudo para 

encabezar la vanguardia federal. 

El impulso de Espartaco ayudó a replegar a maestros y anarquistas, que no dejaban de lanzar palos y piedras contra las 

fuerzas del orden, pero al llegar a la esquina de Izazaga, el jefe policial ordenó el uso de una tanqueta, con lo que dio 
la estocada final a los más beligerantes. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

LA NOCHE del jueves hubo un cruce de llamadas, la línea roja entre Los Pinos y Bucareli, con el mensaje de que el 

primer grito de Independencia de Enrique Peña Nieto, se haría en el Zócalo de la Ciudad de México. Al medio día del 

mismo jueves el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, exhorto a los representantes de la CNTE a 
que los maestros dejaran libre la Plaza de la Constitución para las celebraciones o se tomarían otras medidas. 

HAY MANUEL Granados para rato en el liderazgo de la Asamblea Legislativa del DF, nos dicen en el equipo del 

diputado perredista. Y en el delirio de la especie se llego a mencionar a la sucesora de don Manuel en la presidencia de la 
ALDE. Sin embargo Miguel Mancera junto con los legisladores locales del PRD, dijo estar satisfecho con el desempeño de 

Granados. 

BASTANTE JACARIANDOSO anda el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, con aquello de que el IFE le 

apruebe a la brevedad posible la reforma a los estatutos del partido. Los panistas guardan celosamente los nombres de 
los impugnadores: José Mansera, René Denis Estrada, María Irene Duarte y Rosa Elvira Guerrero. El pleito legal 

apenas comienza y tiene que ver con el método de elección de la dirigencia, nos explican. 

EL HOMBRE de las finanzas del país, Luis Videgaray, compareció en el pleno de San lázaro hace unos días, pero en el 

curso de la semana hará una nueva parada en el congreso, ahora en el Senado. El canciller José Antonio Meade va al 
pleno, y el secretario Granados de gobernación Miguel A. Osorio Chong; la titular de Desarrollo Social. Estarán en 

comisiones de la Cámara de Senadores, con motivo de la glosa del primer Informe de Gobierno. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIEN SABE si ya le avisaron, pero varios panistas ya anotaron al gobernador de Baja California, José Guadalupe Osuna 

Millán, en la larga lista de ese partido. 

¿Y COMO surgió la idea de voltear a ver al economista? 

SEGÚN esto, el exgobernador Ernesto Ruffo y Carlos Medina Plasencia, buscaron al expresidente Felipe Calderón, con la 
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idea de consensuar una candidatura única a la presidencia del PAN y cabildear a favor de Luis Bravo Medina. 

EN ESAS andaban cuando alguien saco a relucir el nombre de Osuna Millán y la sugerencia no a caído nada mal entre la 
grey albiazul. 

ES DECIR, el plan “B” ha tenido más aceptación que el “A”. 

YA NOMAS falta ver si el bajacaliforniano esta dispuesto a comprar un boleto para el tigre blanquiazul que están rifando. 

EL Coordinador de los senadores del PRD, Miguel Barbosa, se puso las pilas  y armo una agenda muy interesante para su 

fracción la próxima semana. 

SIN DUDA será muy interesante ver que les dicen los funcionarios a los integrantes de la fracción perredista, quienes, al 
menos en principio, nomas no están de acuerdo ni con los cambios fiscales ni con los energéticos. 

AUNQUE Guanajuato es la mera cuna de la Independencia, el diputado Fernando Bribiesca dará el Grito del otro lado de 
la frontera. 

CUENTAN que el hijo de la ex primera dama Martha Sahagún y actual legislador por Nueva Alianza aprovecho el puente 
por las fiestas patrias para darse una escapada a Nueva York. 

AHORA sí que gritara: ¡Viva Mexicou! 

(Redacción, página 10) 

 


